

La GACETA en Barcelona

La GACETA DE MALLORCA se vende en Barcelona en el kiosco de la Rambla del Centro, frente á la calle de la Unión.

El discurso de Moret

Por fin ha hablado Moret, por fin ha dado ya el toque de llamada á los elementos liberales del país, de ese país que gime aherrojado bajo la planta ominosa del oscurantismo y de la reacción negra.

Ya ha clamado con todos los requilorios de la oratoria de modé, por la libertad, y por la secularización y por el matrimonio civil y por la reforma del Concordato.

Ya habrá bloque ¡ah! eso es otra cosa, el bloque será ó no será, según vengan las cosas; ahí está, por de pronto, el contra-jefe del partido liberal, el señor Montero Ríos que no se deja engañar por nadie, ni por nada.

Es lo que se dirá el ducho canonista de Lourizán: A mí con bloques, y hechos por Moret, el eterno variable, el del *papelito*. El, que ha sido ministro doce ó catorce veces, que ha ocupado la Presidencia del Consejo otras dos, y no se le ha ocurrido secularizar, ni reformar nada, y ahora voy á fiar de él. ¡Ea! que no me bloque.

Y esto será á pesar de todos los llamamientos que se hagan, para que «los liberales vean con gusto esta inteligencia y dirijan sus pasos á estas orientaciones.»

ACCION SOCIAL POPULAR

El gran pensador catalán que con sus luminosas obras tanto ha contribuido á disipar las sombras de preocupación y amilanamiento destructores que han envuelto hasta hace poco los importantes problemas que se han planteado en nuestra Patria, el ilustre obispo de Vich, señor Torras y Bages ha dicho, y con sobrada razón por cierto, que «en nuestros días la acción edificadora es de una necesidad evidente».

Realmente, la nota distintiva de gran parte de hombres durante más de medio siglo ha sido la de destruir cuantas instituciones había consagrado la tradición secular. De aquí que se haya sentido la imperiosa necesidad de contener esa obra de aniquilamiento en la que no pocos católicos pusieron ¡ay! sus manos, tal vez con inconsciencia culpable á todo serlo.

Olvidados de las palabras del Redentor. «No he venido á disolver, sino á completar» dejáronse inficionar de un raquitismo tal en sus ideas y en sus procedimientos que fué causa eficiente del malestar morboso y suicida que por doquier se nota.

Y como no en balde se ha dicho que una acción evoca la reacción contraria, hé aquí que esa debilidad provoca el anhelo de energía y fortaleza: anhelo que anima ya muchos espíritus y les ha hecho abrirse á ideas y procedimientos nuevos.

Muestra gallarda de esto es la Acción Social Popular cuyos albores ha saludado el catolicismo social de España con esperanzador entusiasmo.

Ya no podía dilatarse más la fundación de una obra tan necesaria y oportuna.

En efecto, hace demasiado tiempo que las clases todas de la sociedad claman por una fórmula unificadora de la acción popular que haga resultar como agrupadas espontáneamente para el bien general, todas las fuerzas y todas las energías.

Cumplidamente responde á este fin, esa institución que en Alemania, Italia, Austria, Holanda y Suiza debidamente modificada según las exigencias de cada nación, trabaja activamente para restaurar todas las cosas en Cristo, no con huera palabrería, sino con la acción social más vivida y eficaz.

Hemos de ver como cumple su cometido y con que medios cuenta para ello.

SOBRE ORTOGRAFIA VALENCIANA

Copiamos con gusto de nuestro colega «Las Provincias» de Valencia el siguiente artículo por tratarse de un trabajo de nuestro distinguido amigo el M. I. señor D. Antonio M. Alcover y por las frases encomiásticas para el mismo que escabazan dicho escrito.

El eruditísimo sacerdote mallorquín, Dr. D. Antonio M. Alcover, que es hoy el mejor conocedor de la lengua catalana-valenciana-balear, y está trabajando con admirable celo en formar su diccionario, ha tomado parte en la polémica de la prensa de Valencia sobre la ortografía de nuestra lengua, contestando principalmente al artículo del Dr. Barberá, publicado en *Terra Valenciana*, y que insertamos en *Las Provincias*. En aquel artículo, el Dr. Barberá aceptaba la idea de formar una Academia valenciana para el arreglo de dicha ortografía y aún le parecía más expedito reunir desde luego un Congreso bajo la presidencia del señor Llorente.

El Dr. Alcover, dice á este propósito, en su *Bolletí del Diccionari de la Llengua Catalana*:

«Dios me es testigo del respeto que me merecen los escritores valencianos, en especial don Teodoro Llorente; pero he de decir que no creo oportuna por ahora la formación de una Academia valenciana, ni menos la convocatoria de un Congreso de amadores de la lengua valenciana «para el vinent julio», con objeto de arreglar una ortografía. D. Carlos III mandaba que las sentencias de las Audiencias no se fundasen, esto es, que no se consignara las razones en que se fundaban, para evitar los *cavilaciones de los litigantes*. En aquel tiempo se podía reunir una Academia, y más, si esta era Real, y se podía hacer en un periquete una ortografía; todos bajarían la cabeza, aceptándola como cosa indiscutible. Hoy no sucede lo mismo: nos encontramos en una época crítica, en la que cada uno se cree saber tanto como cualquier otro, y las decisiones de las Academias son furiosamente discutidas, y ni poco ni mucho respetadas. Además, lo que le hace falta al valenciano, no es ninguna Academia, sino estudios filológicos profundos de su pasado y de su presente; lo que le hace falta es que filólogos expertos recorran todo el territorio valenciano, y rebusquen y estudien bien todas sus variedades dialectales, y recojan todo el tesoro de idioma que está esparcido por llanuras y montañas, desde Santa Pola hasta el Maestrazgo y las riberas del Ebro. ¿Dónde están las personas de la región valenciana en estado de poder hacer estos estudios inmediatamente?»

No las conozco, ni sé que existan, sea dicho sin ofensa para nadie. Estamos los españoles atrasadísimos en estudios lingüísticos, y para formar una ortografía definitiva necesitamos muchísimos años de investigaciones y estudios, después de adquirir la preparación científica indispensable. Lo que importaría á los valencianos sería que sus Diputaciones provinciales, como lo ha hecho la de Barcelona, pensionasen á jóvenes idóneos para estudiar en las Universidades alemanas filología románica. Preparados allí esos jóvenes científicamente, podrían emprender la formación de la gramática valenciana. Este es el único camino práctico. ¿Serviría de algo reunir un Congreso de amigos del valenciano? Sí; pero no para formar una ortografía, sino para impulsar y encender el amor á la lengua, y crear atmósfera á favor de un estudio científico, y su enaltecimiento literario y social que tanta falta hace. Esa, Dr. Barberá, esa debe ser la misión del Congreso que proponéis.

No ha llegado la hora de hacer una ortografía valenciana definitiva, no es posible que ninguna Academia ni Congreso emprenda por ahora esa obra. No es posible una buena ortografía sin haber terminado el estudio de la fonología y de la morfología, el estudio completo de los sonidos y de la formación y etimología de las palabras.

«Ésta hecho tal estudio en la lengua valenciana? Ni está casi comenzado. Lo que han de hacer los amadores del valenciano es preparar las cosas para ese estudio, hacer atmósfera y ambiente para promoverlo.

Pero ¿dirán los valencianistas:—Y en tanto que eso se logre, ¿gestaremos sin ortografía? Lo que os conviene, queridos valencianistas, mientras se hace todo eso que os he indicado, es limpiar nuestra ortografía tradicional de todas las atrocidades castellanas que poco á poco habéis adoptado. Lo que os conviene hacer, cuanto antes mejor, es sacar la ortografía valenciana de la esclavitud de la ortografía castellana. No puede continuar esa infamia que padecéis de sujetar ignominiosamente los sonidos valencianos á los signos ortográficos castellanos, reduciendo la ortografía de la lengua gloriosísima de San Vicente Ferrer, Ausias March, Jaime Roig y Juanot Martorell á una despreciable tributación de la castellana. ¿Tenéis que redimir de tal oprobio, valencianistas estimadísimos? ¿Cómo? Volviendo á la ortografía de nuestros clásicos, armonizándola un poco, reduciéndola á sistema, que bien se puede reducir. Con esto debéis trabajar, y esto bien lo podéis hacer.»

Después de esto, el Sr. Alcover entra á dar explicaciones, que de Valencia se le han pedido, sobre algunos puntos de la ortografía valenciana, explicaciones muy interesantes, que traduciremos también y publicaremos otro día.

Cosas de niños

Lactancia mixta y artificial

Conocidos que nos son ya estos conceptos, nos ocuparemos de la primera clase de estas alimentaciones en cuanto á artificial se refiere únicamente, ó sea que vamos á estudiar hoy el biberón, terror de nuestra civilización moderna.

Nunca podrá competir la lactancia artificial con la lactancia natural, siendo la mortalidad muchísimo mayor en niños criados con biberón, pues si la lactancia de un niño por su madre, ofrece tantas dificultades, que no sucederá con el biberón expuesto á tantos contratiempos: Por esto dice el Dr. Marfan, que la lactancia artificial dá tanto mejor resultado, cuando más tarde se emplee; es decir, dando tiempo al niño para que acumule resistencia, pueda por sí, hacer frente á las pequeñas dificultades. Y se comprende fácilmente: como tiene que depender el éxito de un cúmulo de circunstancias, débidas, como ya se indicó, á la calidad de la leche, á la cantidad en relación con la edad y desarrollo del niño, á la limpieza de biberones y utensilios que se ponen en contacto con la leche, á su esterilización más ó menos perfecta, al método, en fin, que se siga en la lactancia, sucederá que por cualquiera de estos requisitos por falta del menor detalle, á primera vista insignificante, vendrá el vómito la indigestión y si no hubiera vigilancia la gastro-enteritis consiguiente. Éste es el peligro á que están expuestos de continuo el sin número de niños amantados artificialmente; y no obstante se ha generalizado de tal modo, que la lactancia mixta es en nuestra época la regla general.

Veamos el modo como debe llevarse á cabo, ya que las circunstancias, abundosas por demás; obligan á ponerla en ensayo.

Las clases de leche de que hacemos uso son únicamente las de vaca y cabra, dada su abundancia y baratura, y más se adapta todavía la de vaca, pues podemos fácilmente maternizarla, es decir que sea lo más parecida posible á la leche de mujer.

De la leche condensada, diré que soy enemigo acérrimo, no por sistema sino por mi corta experiencia personal, á pesar de haber obtenido excelentes resultados según afirman ilustrados compañeros, de cuya fidelidad no cabe dudar. La inmensa mayoría de niños alimentados de este modo—podrá comprobarlo cualquier profano en la materia—se desarrollan mal, son tardíos en la dentición y en el andar, es decir en el desarrollo óseo y tiene su explicación científica: sugetos á un alimento que para llegar á obtener la consistencia siruposa á que tiene que conservarse, necesita haber estado á la temperatura de ebullición durante algunas horas; adición además de una cantidad de azúcar excesiva, tiene que evaporar mucha parte de sus sales para el primero; tiene forzosamente que fermentar en contacto del aire por lo segundo. Llego pues, que su empleo, es perjudicial en la lactancia del niño.

La leche viva, la que se obtiene directamente del animal, dado el sinnúmero de vacas t.berculosas que se ordeñan, en detrimento de la salud pública, tendrá que ser sometida á la esterilización, operación en virtud de la cual se destruyen los microbios y gérmenes que pueda contener.

Esta operación que podrá efectuarse en casa, está basada en someter la leche á una temperatura elevada, privándola al mismo tiempo del contacto del aire. En botellas de cristal resistente herméticamente cerradas y sumergidas en agua fría, que se calentará hasta la temperatura de ebullición del agua durante cuarenta ó cincuenta minutos, puede obtenerse aquel resultado.

Pero salta enseguida una cuestión: la leche esterilizada, pierde las propiedades de la leche cruda? División de pareceres encontraremos á cada paso entre hombres de ciencia, pero hechos incontrovertibles, experiencia de algunos cientos de casos observados por mí mismo con atención, siguiendo regularmente sus gráficas de peso, me hacen afirmar que la leche esterilizada se asimila perfectamente siempre que esté prudentemente reglamentada.

Pero no sirve en muchos casos la leche simplemente esterilizada; niños hay—los menores de seis meses, los que sufren gastro-enteritis crónicas—que no podrán digerirla, por abundar la grasa y caseína y viene aquí otra operación, tan delicada como la anterior y es maternizarla, hacerla lo más parecida posible á la leche de mujer. Esta leche llamada *terciada* se compone de 2/3 de leche y 1/3 de agua hervida, á la que añadimos cinco centigramos de sal común ó bicarbonato de sosa y cinco gramos de lactosa por cada cien gramos de agua.

La ración alimenticia del niño, cuestión la más importante que plantearse puede durante todo el tiempo que dure la lactancia, ha sido tan atentamente estudiada, que hasta se publican hoy tablas alimenticias donde se fijan las cantidades que por edad corresponden. Este proceder algo exagerado, pues varía más que nada por el desarrollo y condiciones del individuo, indica lo mucho que interesa á los hombres de ciencia este asunto, mirado por muchos como cosa baladí. Dice Nariot: «La sobre alimentación, hay que repetirlo sin cesar, es el gran escollo de la lactancia artificial en los primeros meses; en vez de activar el crecimiento, como creen las madres produce la Atrofia en los niños». No nutre lo que se ingiere sino lo que se digiere.

Hé aquí la forma y cantidades aproximadas de leche que se darán al niño; entendiéndose que cada ración debe prepararse en biberón aparte, haciéndose de una vez tantos biberones, como raciones tome el niño en veinte y cuatro horas. Durante el primer mes contendrá cada biberón 40 á 50 gramos de leche terciada, en la forma que antes se indicó, debiendo tomar alimento cada dos horas. Estas horas empiezan á contarse desde que acabe el niño de tomar alimento, no como hacen muchas madres, desde que empieza. Durante el segundo mes tomará 75 á 90 gramos por ración, de leche terciada, cada dos horas y media; siete biberones durante el día y uno por la madrugada. El tercero, cuarto y quinto mes, 100 á 125 gramos de leche terciada mediano entre una y otra toma, dos y media á tres horas; 6 biberones durante el día y uno por la madrugada.

Desde el sexto al décimo mes podrá darsele la leche pura á la que se añadirá cincuenta centigramos de sal común ó bicarbonato de sosa y diez á quince gramos de lactosa por litro de leche; 125 á 150 gramos de leche, cada tres horas á tres y media; 5 biberones durante el día y excepcionalmente uno por la madrugada.

Cuando esté el niño bien desarrollado, podrá ensayarse á partir de los diez meses y nunca antes, darle al medio día una ligera sopita de pan hecha con agua y sal. Ya nos ocuparemos con más detalle de este asunto al hablar de alimentación artificial.

EL DR. SEGUNDO.

El Pleito del Regionalismo

La última encrucijada

La última que por hoy ha de atravesar el proyecto de Administración local, la nueva trinchera que contra él se alza, es la levantada por el Sr. Moret con su discurso, y ocuente como todos los suyos, del 13 del actual.

Tuvo éste por directa finalidad la de impugnar el proyecto de presupuesto para 1909, y la más honda de tirar con bala rasa contra la permanencia de los conservadores en el poder, tal vez por creer que dos años de ejercicio de él pueden justificar ya las impaciencias del incomparable orador (nos referimos al Sr. Moret) por alzarse de nuevo á la Presidencia del Consejo, donde libó aquellos amargos sinsabores de la célebre crisis de la carta, que contra él desató las iras y de quienes hoy le acatan como jefe indiscutible, y mañana... Dios sabe lo que con él hará mañana ese conglomerado de fracciones que en la oposición agrupa fácilmente el caudillo para llevarlos á la conquista del poder, y que una vez en éste, y en cuanto se plantea una cuestión de Gobierno, echan cada una por su lado, haciéndose cruenta guerra.

Claro es que tirando á derribar á los conservadores, se tira por tabla contra el proyecto de Administración local, cuya aprobación es el primer paso en el camino de la satisfacción de aspiraciones regionalistas; pues caído el Gobierno, muerto quedaría el tal proyecto. Pero aún se ve mejor este mal disimulado propósito en la declaración sumamente substancial del Sr. Moret, de que no votarán los liberales el proyecto mientras no estén asegurados en el presupuesto los recursos para que la vida municipal se desarrolle en la independencia que habrá de conceder á los pueblos la nueva ley.

Tal actitud es sumamente hábil, pues á cualquiera que de ligero la examine le parecerá inspirada en paternal interés por esos Municipios, en leal amor á dicha ley, en deseo de que no se le tra murta una vez aprobada. Algo es algo, y mucho hemos ganado los que luchamos por la descentralización con un personaje de la altura política del señor Moret renuncie á combatirlos á sangre y fuego, acudiendo á cautelosos medios, que en lugar de presentarle en abierta hostilidad con la aspiración regionalista le muestran preocupado de darle reales y tangibles

TERCERA SEMANA SOCIAL DE ESPAÑA

La Inauguración.—La presidencia.—Carta del secretario de Estado de Su Santidad.

Sevilla 15.

Con numerosa concurrencia, que llenaba por completo las naves del Salvador, se ha inaugurado la Semana Social.

A las cuatro de la tarde ocupa la presidencia el excelentísimo señor arzobispo de Granada, sentándose á su derecha el señor arzobispo de Sevilla y obispos de Salamanca, Badajoz y Plasencia, y á su izquierda los de Coria, Vich y Ciudad Rodrigo.

En otros sillones del presbiterio están el alcalde, el reverendo padre Vicent, los señores Leal Ramos, Monje, Bernal, Pont, Lugañ, López, Cepeda, Cabrera, conde del Sacro Imperio y otras personalidades.

Entre la asistencia se veían bastantes obreros.

La Schola Cantorum entona el *Veni Creator* y acto seguido y entre grandes aplausos, se lee, por don José Monje Bernal, un telegrama del señor arzobispo pidiendo á Su Santidad la bendición, y una carta del secretario de Estado señor Merry del Val, en nombre del Pontífice, en la que elogia el pensamiento de las Semanas Sociales, por las que, inspirándose en la caridad, se persiguen resolver las dificultades sociales mediante la aplicación del programa católico-social.

Discurso del señor arzobispo de Sevilla

Entre una ovación estruendosa ocupa la tribuna el señor arzobispo de Sevilla.

Empieza dedicando un sentido recuerdo á la memoria del señor obispo de Lystra, tan inesperadamente fallecido, y pinta después con elocuente frase el cuadro de la sociedad actual con todas sus negruras, entre las que descuellan, por sus tintes sombríos, la lucha latente del capital y el trabajo, cuyo origen habrá de encontrarse, en su mayor parte, en el error é ignorancia de las grandes verdades, sólo disipables por la doctrina de Cristo.

Hace referencia á la audiencia que en octubre último le fué concedida por Su Santidad, y relata en qué forma oyó, de labios del Romano Pontífice, una recomendación entusiasta de las Semanas Sociales como medio el más oportuno de disipar la ignorancia de las enseñanzas de la Iglesia, ignorancia que impone á todos activa propaganda de la ciencia social.

Frecuentes ovaciones interrumpen el magistral discurso del señor arzobispo.

Evoca la figura del gran León XIII, el Papa de los obreros, y hace una síntesis maravillosa de la doctrina social contenida en sus perdurables Encíclicas.

Recomienda que, con mortificación del amor propio, evitando los excesos literarios y el abuso de la elocuencia, se empleen todas las energías necesarias en la acción.

Presenta á los profesores de la tercera Semana Social, dedicando un saludo á los protectores de ella, y hace mención especial del padre Vicent, marqués de Comillas, Cepeda, Aznar y demás apóstoles de la Acción social.

Cada nombre es saludado con una salva de aplausos, y principalmente los del abate francés M. Lugañ y el de la señorita María de Echarrí, á la que califica de modelo de damas católicas.

Termina invocando la protección divina para las elecciones que se inauguran.

Nuevos aplausos interrumpen á cada momento los últimos párrafos del señor arzobispo.

Discurso del señor obispo de Vich

El excelentísimo señor obispo de Vich hace uso de la palabra á continuación, desarrollando con sumo acierto el tema «Lo eterno y lo variable del Cuerpo social.»

Empieza manifestando que en los tiempos actuales puede no ser suficiente predicar la religión y la gracia, sino que tal vez es necesario demostrar ante los incrédulos los fundamentos de las verdades que se profesan.

Demuestra cómo la Iglesia posee la verdad revelada y es depositaria de la ley eterna, y hace notar que función propia de las Semanas Sociales es acomodar la ley divina social con las circunstancias históricas, procurando además prácticamente equilibrar y armonizar la misión y el trabajo

tes tenía siquiera la gallardía de la franqueza.

DON NUÑO.

(De A. B. C.)

tes tenía siquiera la gallardía de la franqueza.

DON NUÑO.

(De A. B. C.)

de los hermanos en el inmenso taller del mundo.

Es muy difícil dar idea telegráficamente de las tesis de este hermoso discurso, que resulta un verdadero tratado de Sociología cristiana, interrumpido por frecuentes aplausos.

Habla después de las inevitables jerarquías económicas, consignando cómo las diferencias que establece son necesarias para la convivencia y el progreso, sin que de esa necesidad resulte injusticia por la posibilidad del mejoramiento individual de los que las forman, poniendo en parangón esta doctrina, que no hace imposible el ascenso económico del proletariado, pero considera como utopía la desaparición de clases con la esterilidad de las doctrinas socialistas que desconocen y mutilan la misma naturaleza humana.

En párrafos elocuentes estudia el régimen del salario, que no puede ser—dice—eterna forma de remuneración del trabajo, y expone de qué forma el catolicismo mira toda defraudación en él como hiriendo la misma Bondad divina.

Hace ver cómo la Iglesia dignifica el trabajo, que deja, á travé de su doctrina, de ser servil para convertirse en medio del altísimo fin.

Anima á los católicos á que defiendan con tesón las reivindicaciones del proletariado, porque defendiéndole, dice, se defiende á Cristo obrero.

Termina con un atinadísimo estudio de la variabilidad de las formas sociales y con un fervoroso llamamiento á todos los católicos para la acción común.

El excelentísimo señor obispo de Vich es muy felicitado y aplaudido.

La primera sesión de la Semana Social ha resultado brillante y solemne.

LA CONQUISTA DEL AIRE

Berlín, 18.

Farman, modifica su máquina voladora.—Vientos sospechosos.—Un alarde de Wilburg Wright.—El «Ville de Paris».—El «ornitóptero» Adhemar.

Los triunfos de Wilburg Wright están ejerciendo una influencia benéfica sobre la aviación. Farman, alocucionado por las experiencias de Le Mans, ha modificado su aparato volador, convirtiéndolo en triplano. Anteayer efectuó en Mourmelon-le-Grand dos vuelos de cinco á seis kilómetros, á alturas de 15 á 18 metros. Ayer mañana realizó otra prueba de 10 kilómetros, á 25 metros de altura. El sábado presenciá sus experimentos la Comisión parlamentaria.

En Francia continúa llamando la atención que los globos procedentes de Alemania pasan la frontera y van á caer en territorio francés.

Esta persistencia de los vientos indiscretos, combinada con el hecho de que los tripulantes de los aerostatos son siempre oficiales del Ejército alemán, ha originado, según los despachos de París, un cambio de comunicaciones entre los Gobiernos interesados en la cuestión.

Ayer conferenciaron en París sobre el asunto el ministro de Negocios Extranjeros y el jefe del Gobierno francés.

El Sr. Pichón ha redactado nuevas instrucciones para el embajador de Francia en Berlín, suponiéndose fundadamente que tienden á dar una solución satisfactoria al asunto, si, como es de suponer, el Gobierno alemán se decide á aconsejar á sus aerosteros militares que se abstengan de ascender cuando el viento sopla hacia Francia.

Desde Le Mans transmite el telégrafo nuevos pormenores de las últimas experiencias de Wilburg Wright.

Las pruebas fueron presenciadas por numerosas personalidades españolas, entre ellas el Sr. Quiñones de León, secretario de la embajada de España en París, y el Marqués de Viana, quienes acompañaron al aviador en sus ascensiones.

Estas se realizaron felicisimamente, y al terminar, Wilburg Wright quiso hacer un alarde de habilidad de su aparato, verificando el descenso en espiral, con seguridad y aplomo.

Este alarde de Wilburg Wright fué premiado con bravos entusiastas y ruidosos aplausos.

El *Ville de Paris* sufrió ayer una avería. Al elevarse, en Verdun, llenóse la barquilla de humo, y la multitud que asistía al ensayo creyó que el globo se había inflamado.

Por fortuna no era así, y el dirigible pudo descender sin incidentes.

Los soldados de Ingenieros del Parque Aerostático condujeron á éste el globo.

Pero la noticia del día en cuestiones de aeronautica llega de Bruselas. El lunes, por la mañana, el aviador Adhemar de la Hault experimentó en la llanura de Berkandael, próxima á aque la población, su *ornitóptero*, movido por un motor de cien caballos.

Se elevó fácilmente, y voló sin dificultad largo rato.

Venta de un Motor

Se vende uno de 4 á 5 caballos de fuerza, casi nuevo, y una **DINAMO** adecuado al motor. Darán razón en el Centro de Anuncios Plaza de Sta. Enlalia núm. 10.

INFORMACION

Jubileo sacerdotal de Pio X

El Triduo en la Catedral

Ayer comenzaron las anunciadas fiestas para solemnizar el Jubileo Sacerdotal de Pio X.

El acto resultó de una simplicidad verdaderamente sublime. Asistieron á la función los reverendísimos señores Obispos de esta Diócesis y de Menorca.

En la puerta llamada del Mirador fueron recibidos por el Cabilado sus Sras. Ilmas., mientras el órgano les saludaba con la marcha pontifical del M. Caplonch, y después el pueblo con la *Sacerdos* repetido tres veces en gradación ascendente.

Inmediatamente se expuso Su Divina Majestad, cantando el ciero con el pueblo el *Sacris* según la edición oficial.

La Capilla interpretó con primoroso ajuste el motete *Ave Verum* del M. Bach.

Siguió el sermón que predicó el P. Doroteo de Barcelona, explicando lo que es el Papado.

Terminado el sermón, el clero y pueblo alternando con la capilla del Seminario cantó el *Constitues*, gradual de la festividad de San Pedro, según se contiene en la edición publicada por orden de Pio X.

La Capilla de la Santa Iglesia cantó tres veces el Padrenuestro, composición delicadísima de polifonía, bien interpretada.

Después se reservó el Santísimo cantando con el clero la *machedumbra* según la edición oficial.

Al salir los Prelados, resonaron los ecos simpáticos del *Sacerdos* gregoriano.

Ha asistido al comienzo del triduo numerosa concurrencia.

Ante la puerta principal y d'Almoyna se han colocado potentes arcos voltaicos.

Llamó la atención la afinación y el ajuste de las cuatrocientas y pico de voces que modulaban las excelsas armonías de la música gregoriana, cantando composiciones que parecen sólo accesibles á cantores consumados.

La música gregoriana y polifónica tal como la oímos ayer en la Catedral no cansa ni fastidia, antes deleita é infunde respeto santo.

No son los graduales un puñado de notas arrojadas al azar sobre el pentagrama para que se arrastre pesadamente la voz sin finalidad alguna con fastidio de los devotos. Son composiciones eminentemente populares, de factura irremprochable, en donde bate una vitalidad eminentemente religiosa, las más de las veces con primores de exquisitez no pensada, y en torno de las cuales revolotea el espíritu de unción y fervor.

El actual Pontífice al restaurar la música religiosa y admitir el pueblo al canto litúrgico ha dado muestras de un espíritu altamente práctico.

Manacor

En la iglesia de Vicente Ferrer se ha celebrado un triduo en honor de Nuestra Señora de Lourdes.

La fiesta resultó lucidísima, siendo mucha la concurrencia.

Ocupó el púlpito el P. Avelino Valdeparés, dominico, dejando sentada su fama de elocuente orador.

Hoy empezará en la iglesia Parroquial un solemne triduo eucarístico para preparar á los fieles para la celebración del quincuagésimo aniversario del sacerdocio de Pio X.

Corresponsal
20—XI—1908.

Subastas

Por la Dirección general de Obras públicas se ha señalado el día 15 de diciembre próximo á las doce, para la adjudicación en pública subasta de las obras de abastecimiento del faro de la Isla Cabrera durante los años de 1909 á 1912, cuyo presupuesto de contrata es de 20.966'40 pesetas.

Se admitirán proposiciones hasta el día 10 del expresado mes en el Gobierno civil de la provincia.

El *Boletín Oficial* publica el pliego de condiciones bajo las que se saca á pública subasta la construcción y explotación de una red telefónica en Ciudadela de Menorca.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados dentro del término de treinta días á contar desde el día 14 del actual, en el Gobierno de la provincia de Baleares ó en el Registro de la Dirección general de Telégrafos, terminando dicho plazo á las doce del trigésimo día, ó del siguiente, si aquel fuere festivo.

Sirve de base á esta subasta el proyecto presentado en esta Dirección por el señor Conde de Torre Saura, que lo valora, de acuer-

do con la Administración, en 1 000 pesetas.

El plazo máximo de explotación se fija en veinte años; la licitación versará sobre la disminución de este número de años.

Por la explotación concedida el Estado percibirá un cánón de un 10 por 100 de la recaudación íntegra que, por todos conceptos, obtenga el concesionario del servicio telefónico.

Terminado el plazo de explotación concedido en el contrato, la red pasará á poder del Estado, sin que el concesionario tenga derecho á indemnización de ninguna clase; debiendo éste entregar todo el material de línea, Central y estaciones de abonados, en perfecto estado de funcionamiento y servicio, respondiendo la fianza del cumplimiento de esta obligación.

De la provincia

Mallorca

Son Servera 19 Noviembre de 1908.

En Son Jordi, hermosa posesión de D. Pedro A Servera, se ha instalado una vaquería con todos los adelantos modernos. Al presente hay en ella unas 40 vacas suizas, número que será aumentado á medida que vayan desarrollándose los proyectos que tiene formados su inteligente propietario.

Merece aplauso tal iniciativa por constituir un gran progreso agrícola.

—En la posesión «La Punta» de D. Juan Oriandis hemos tenido el gusto de ver una cerda que pesa la friolera de 40 arrobas en concepto de peritos. De todos los puntos de esta comarca acuden curiosos para examinar de cerca ejemplar tan extraordinario.

—Según cálculos se han depositado en las tierras de este término unos mil quintales métricos de superfosfatos en la actual temporada.

Menorca

Mahón, 17 de noviembre.

La señora esposa de nuestro amigo el capitán de Administración Militar D. José Ferrés, se encuentra ya algo mejorada de la dolencia que desde hace unos días padece.

Nos alegramos. —Debiendo salir para Madrid D. Pedro Puig, se hará cargo de la Dirección de esta Estación Sanitaria el médico segundo D. Juan Herrera.

—En las primeras horas de la mañana de ayer falleció á la edad de 42 años D.ª Antonia Pons y Pons.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

—A las once de la mañana de ayer se cantaron en la parroquia de Santa María solemne *Te-Deum* en acción de gracias por el Jubileo Sacerdotal de Su Santidad el Papa Pio X.

Al acto concurren las autoridades civiles y militares y un numeroso público.

—Tras de larga dolencia, ha fallecido en el asilo de Luérfanas de esta ciudad Sr. Teresa Fernández y Romaguera, Hermana del Corazón de María.

Contaba la finada 28 años de edad y 8 de profesión religiosa.

Médicos titulares

Se ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación en la cual se dispone que se convoque al cuerpo de médicos titulares para la elección de la Junta de gobierno y Patronato que ha de reemplazar á la que le representaba y fué disuelta por el artículo 1.º del real decreto de 20 de octubre último; en virtud de las dimisiones reiteradamente presentadas por los dignos individuos de la misma.

La nueva Junta constará de nueve vocales propietarios de los que siete habrán de ser precisamente médicos titulares en ejercicio. Se elegirán además nueve suplentes, de iguales condiciones que los propietarios.

Los individuos pertenecientes al citado cuerpo que habiten en cada distrito ó partido judicial elegirán por mayoría relativa de votos un compromisario que los represente, y los compromisarios designados por los partidos judiciales de cada provincia, reunidos en la capital de ésta, nombrarán, por mayoría relativa, los vocales propietarios que han de constituir la Junta y los suplentes.

La elección de los compromisarios se verificará en las poblaciones cabeza de partido el día 10 de diciembre próximo; la de los vocales en la capital de la provincia respectiva el 17 del citado mes. La votación en ambos casos comenzará á las dos de la tarde y se cerrará á las cuatro de la misma.

Noticias militares

Destino.—Ha sido destinado á prestar sus servicios en la Intendencia militar de Baleares el escribiente del cuerpo de auxiliar

de Administración militar D. Victoriano Martínez Borge.

Vacante.—En la Escuela Central de Tiro se halla vacante una plaza de comandante profesor.

Reclutamiento.—Han sido desestimadas las instancias presentadas por los soldados Juan Serra Gost, Antonio Rosselló Serra y Antonio Nebot Ferrer pidiendo la excepción del servicio militar activo.

El Instituto

de Mahón

En el Ayuntamiento de Mahón se ha celebrado una sesión extraordinaria para tratar de la interposición formulada por el Sr. Concas en el Senado sobre el Instituto de Mahón.

Se acordó enviar los siguientes telegramas:

«Ministro Instrucción pública.—Madrid.—Reunido Ayuntamiento sesión extraordinaria suplica V. E. se digne acordar sea incorporado Estado Instituto Mahón, accediendo así unánimes y justos deseos Menorca.—Alcalde, José M.ª Mercadal.»

«Victor Concas, Senador Balears.—Madrid.—Reunido Ayuntamiento sesión extraordinaria acordado expresar V. E. profundo agradecimiento por su interposición pidiendo se incorpore Estado Instituto Mahón.

Ruégo ponga gestiones en favor tan laudables propósitos que han de redundar en beneficio cultura país.—Alcalde; José M.ª Mercadal.»

«Presidente Consejo Ministros.—Madrid.—Reunido Ayuntamiento sesión extraordinaria acordado unanimidad haberse enterado con la mayor satisfacción buenos deseos V. E. para que se incorpore Estado Instituto Mahón.

Ruégo encarecidamente continúe prestando su valioso apoyo á á nuestra justa demanda que tanto á influir cultura país.—Alcalde, José M.ª Mercadal.

Notas de sociedad

Fallecimiento

A la edad de 32 años ha fallecido en el convento de religiosas Franciscanas del arrabal de Santa Catalina, Sor Isidora Cañellas.

Durante su permanencia en la Orden, unos nueve años, se distinguió siempre por sus virtudes y observancia.

Dios tenga en la Gloria al alma de la finada.

De viaje

En el vapor correo «Isleño» salieron ayer para Valencia doña Catalina y doña María Ginard, don Jerónimo Torrens, doña Antonia Torrens y don Antonio Barar.

Desde ayer tarde, se encuentra en Palma el nuevo Secretario de este Gobierno civil, D. Francisco Ceballos.

Poseción

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo fiscal sustituto de esta Audiencia don Luis Rosselló Sendra.

Regreso

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer á Palma nuestro amigo el farmacéutico D. Clemente Gayá Bauzá, secretario de la Caja rural de San Juan.

Regresa de Villafraña del Panadés, en cuya estación enológica ha pasado una temporada entregado al estudio.

El Sr. Gayá, joven emprendedor, que no se aviene con los moldes rutinarios, tiene el proyecto, que seguramente quedará realizado dentro de unos cuantos meses, de montar en San Juan un laboratorio enológico. La idea es digna de aplauso.

Damos al Sr. Gayá nuestra bienvenida.

Reparto provincial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer publica el reparto formado por la Contaduría de la Diputación Provincial en que se fijan las cuotas que deben satisfacer los Ayuntamientos de esta provincia con destino al pago de las obligaciones consignadas en el presupuesto provincial ordinario correspondiente al próximo año de 1909.

Importa el total de las cuotas á satisfacer á aquellas corporaciones pesetas 636.300'16 y de ellas corresponden á Mallorca, 519.239'36; á Menorca 81.668'32 y á Ibiza, 35.394 pesetas 48 céntimos.

A Palma le corresponde satisfacer por cuota provincial según el referido reparto 180.120'92 pesetas.

Fiesta á Santa Cecilia

Mañana, siguiendo la costumbre de los años anteriores celebrará, la «Capilla de Santa Cecilia» la festividad de su excelsa Patrona. Mas en atención á las solemnidades que han de celebrarse en nuestra Catedral Basílica con motivo del Jubileo Sacerdotal de Su Santidad Pio X., en vez de misa solemne con sermón, como hasta el

Reconstituyente Para Los Niños Delicados

Los efectos á un tiempo calmantes y fortificantes de la Emulsión de Angier, junto á su sabor agradable, hacen de ella el remedio ideal para dar los niños. Posee precisamente las propiedades más indicadas para dar salud y vigor, como también para aliviar las distintas afecciones inflamatorias de la niñez. Es un tónico agradable y calmante, una gran ayuda para la digestión y un reconstituyente del sistema, ejerce además una influencia fortificante admirable y es positivamente el mejor remedio que pueda darse á todo niño delicado.

Emulsión Angier

(PETRÓLEO CON HIPOFOSFITOS)

A todos los niños gusta la Emulsión de Angier, siendo además especialmente susceptibles á su influencia calmante y tónica. Con su empleo comen con más apetito, digieren y duermen mejor y ganan rápidamente en peso, fuerza y color. Los médicos recomiendan la Emulsión de Angier para las afecciones consuntivas de los intestinos, las enfermedades crónicas de los pulmones, también para las tos ferina, bronquitis y todas las afecciones pulmonares, y como reconstituyente después del sarampión ó de cualquier enfermedad. Ninguna madre debería estar sin un frasco de Emulsión Angier. Se puede obtener en todas las farmacias, ó directamente de nuestros agentes exclusivos.



Sres Foyó y Gimenez, Calle Gerona, 4, pral, Barcelona.

THE ANGIER CHEMICAL CO., Ltd., 32 Snow Hill, Londres, Inglaterra.

VAGILLA ESPECIALES INGLESA

BATERIA DE COCINA KOSMOS

Brossa, 30.—EL AGUILA.—Palma

presente se había hecho, únicamente se celebrará una misa resada á las ocho en San Felipe Neri, durante la cual se cantarán algunos motetes alusivos al acto.

Además el lunes siguiente, siendo como es el trigésimo día del fallecimiento del gran compositor mallorquín D. Bartolomé Torres (q. e. p. d.) cantará la misma «Capilla» una misa de *Requiem* en sufragio de su alma en la citada iglesia de San Felipe Neri, á las once de la mañana, por haber desempeñado durante su vida el cargo de Director Honorario de la misma.

Del mar

Al medio día de ayer salió de nuestro puerto, con destino á los de Ibiza y Valencia, el vapor correo «Isleño».

También salió para el último de los citados puertos, después de haber desembarcado un cargamento de carbón mineral, el vapor noruego «Etna».

—A las tres y media de la tarde llegó á este puerto el vapor correo «Lulio», procedente de Ibiza y Alicante.

—Esta mañana han llegado á este puerto dos vapores correos: el «Miramar», de Barcelona y el «Monte Toro», de Mahón.

TEATRALES

Lírico

Las revistas satíricas no pueden obtener en provincias un éxito franco y ruidoso. Sus autores llevan á la escena asuntos y tipos netamente madrileños, representación que no cautivara nunca la atención de los públicos provincianos como no cautivarían la de Madrid obras basadas en asuntos y tipos de por acá ó de por cualquier otra provincia. He aquí explicado el porqué de revistas que en la corte saltan triunfadoras de escenario en escenario, en provincias resultan poco menos que un fracaso. No quiere esto decir que en provincias no tengan sus admiradores que las celebran y las ríen. En ellas no falta nunca el baile sicalíptico y el chiste verde, y en esas lo mismo que en aquella hay cierto público á quien le sabe á micles lo subidito de color....

La obra de anoche tiene algo de esas revistas, aunque no lo es del todo, pues la nota dominante es la crítica. *Los falsos dioses* se estrenó en el Cómico de Madrid, y, sin duda, Luis de Larra la escribió para que Loreto y Chicote pudieran probar una vez más sus excelentes cualidades para reproducir tipos y caracteres. En la obra de Larra se ridiculiza á todo bicho viviente. La cabeza del espectador, por lo confuso que anda todo, es al terminar la obra, más bien que cabeza un *cajón de sastre*. Tiene algunos diálogos bastante ingeniosos, mas en otros el autor se propuso ser agudo y resultó más romo que la punta de un colchón.

Los falsos dioses, á mi entender, no tiene mas que cuatro cosas aceptables. El primer cuadro y las escenas «el distinguido sportman» «el sufrido obrero» y «la viuda inconsolable y el apuesto joven». Las demás escenas... *magras con tomate*, como dicen los chulos de por Madrid.

En conjunto la obra es de las que, después de haber terminado,

lo que procede es *desinfectar* la sala. No quiero detenerme en hacer el análisis de ella porque la historia sería larga y abundarían los comentarios.

«La música?... No hablemos de la música.

Campanitas

Asistencia Palmesana
Mañana, domingo, se cantará en el teatro de la Asistencia Palmesana la ópera de Puccini *La Bohème*.

En su representación tomarán parte la tiple Sta. Perrin la contralto Sra. Bacells, el tenor señor Arrom, el bajo Sr. Amengual y el barítono Sr. Baçells.

La Protectora

Extraordinariamente ocurrido se vió anoche el cinematógrafo de La Protectora.

La películas que se exhibieron fueron muy del agrado del público, principalmente la titulada *Aeroplano Wrihilit*.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
Santa Cecilia virgen, y san Filemón, mártir

Oración de Cuarenta Horas

Empezarán en San Cayetano dedicadas por los Asociados á la Corte de María, á la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa á las seis; á las diez y media habrá Misa mayor muy solemne con sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oratorio; por la tarde á las seis Rosario y comenzará el devoto Triduo en honor de Nuestra Señora del Amor Hermoso, con sermón por el mismo Padre, y después de la visita mensual solemne del cuarto Domingo se hará la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral Basílica, solemne fiesta con motivo del Jubileo Sacerdotal de S. S. Pio X: A las diez y media Misa Pontifical que celebrará el Ilmo. y Rmo. señor Obispo de la Diócesis; se cantará la *de Angelis*, y el pueblo alternará con el Clero; el sermón está á cargo del R. P. Ramón Sellas, S. J.; por la tarde á las seis último día de Triduo con sermón por el R. P. Norberto V. Nieto, superior de los Agustinos, dando fin á la función con solemne procesión, á la que concurrirán el señor Obispo, parroquias, órdenes religiosas y otras entidades.

En San Nicolás, al anochecer, segundo día de Triduo en honor de Santa Bárbara, con exposición y sermón por el R. don Lorenzo Reñés, Pbro.

En el Socorro, función mensual del Cuarto Domingo: A las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades, Cinturados y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correas; por la tarde, para que los fieles puedan asistir á los solemnes cultos que se celebran en la Catedral Basílica, la función de Nuestra Señora de la Correa tendrá lugar á las cuatro, en la que se rezará el Rosario, exposición de Su Divina Majestad, sermón que dirá el R. P. Venancio Martín, Coronilla cantada, procesión, reserva y Salve cantada.

En San Francisco, á las siete y media, misa de Comunión general para los Terciarios; después de la misa se rezarán las preces de la reunión mensual en la que se ganará indulgencia plenaria.

En las Reparadoras, por la tarde, á las cuatro y media, ejercicio mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, con plática por el R. P. Francisco Salvá del Oratorio.

En San Antonio de Padua, al anochecer, el tercer día de novena de Nuestra Señora de Belén, con sermón por el R. don Miguel Gayá, Vicario de San Jaime.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

LUNES 23
SANTOS

San Clemente para, y santa Lucrecia virgen

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano, dedicadas por los Asociados á la Corte de María, á la Madre del Amor Hermoso: Exposición y misa á las seis; á las diez y media Misa mayor; por la tarde á las seis continuación del Triduo como el día anterior y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra señora de la Soledad en las Miñonas.

Gacetillas

Nuestros suscriptores recibirán con el número de hoy un nuevo suplemento sobre el asunto de la Puerta de Santa Margarita.

Para el consumo público de Palma trajo ayer tarde de Valencia, el vapor correo *Lulio*, unas 170 cabezas de ganado lanar. También importó unas 300 toneladas de abonos químicos.

El Inspector de víveres de la plaza Mayor decomisó ayer varios kilogramos de setas que no reunían debidas condiciones.

Hemos recibido una caja de elegantes libritos de papel de fumar marca «Bambú», cuyo fabricante es el señor R. Abad Santonja.

El papel marca «Bambú» es muy fino y aromático. Agradecemos el envío

Los Señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para manantiales Vichy-Hopital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, hígado. Son insustituibles y tener completa garantía de autenticidad exijanse las aguas de Vichy-Etat de los producen maravillosos resultados.

Los médicos que recetan el SEROBIOL consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Pedir siempre en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

Los mejores vinos TINTOS y CLARETES se venden en los ALMACENES ESBARRACH—Sto. Cristo, 4

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Literas.

ESPECTACULOS

Plaza de Toros

Función para el domingo día 22, á las tres en punto de la tarde:

Baile de becerros y lidia de 2 bravos novillos de muerte, los cuales serán muertos á estoque por los diestros Miguel Torres «Valencia» y Pedro Oliver «Tortillo».

Entrada general 0'40 ptas. y media, 0'25

En el Lírico

Función para hoy

A las 6 y cuarto: «El Santo de la Isidra».

A las 8 y media: «El Mississippi», «El duque de la Africana» y «Los Falsos Dioses».

Asistencia Palmesana

Función para mañana á las 8 y cuarto: La ópera «La Bohème»

Obreros Católicos

Función para mañana á las 8:

La comedia «El enemigo» y la pieza «Las dos joyas de la casa».

En la Protectora

Todos los días laborables de 7 y media á 10 y media noche y domingos y días festivos de 4 tarde 11 noche sesión permanente de cinematógrafo con es renos á diario

Cine Salón Truoyls

Programa escogido y variado, con varios estrenos. Todos los días de 5 á 8 y media.

NOTA.

Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejan á la conciencia de cada uno, el que de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

GAFAS

LENTES
Cristal Roca Garantizado
Y DEMÁS CLASES

Composturas

Isidoro Lassalle Hijo
No equivocar esta casa

Calle Brossa 25

Precios baratísimos

Pérdida

de una perra pequeña color marrón con pipas blancas raza perdiguera. Aditiendo á el nombre de Sapo, y lleva collar con cascabel blanco. Se gratificará en este Centro de Anuncios. Plaza de Sta. Eulalia 10

Señoras y Señoritas

¿No es más temible para vosotras que llevar un vestido ridículo. Este grave inconveniente podéis fácilmente evitarlo encargando vuestras prendas en el nuevo salón de confecciones para señoras de los Almacenes San José. Elegancia, economía y prontitud en los encargos.

SERVICIO TELEGRÁFICO

Desde Paris

(Servicio especial de la GACETA)

La Bosnia y la Herzegovina

Paris 20 (17'00).

Viena.—La comisión ejecutiva elegida por sufragio universal por las cuatro quintas partes de la Bosnia y Herzegovina, la cual comisión se halla en Viena ha declarado que el pueblo de aquellas comarcas es contrario á la anejiación.

La comisión ha publicado un manifiesto protestando de la actitud de Austria, pero, al mismo tiempo recomienda calma á sus compatriotas.

La Bosnia pide la autonomía y un plebiscito bajo la salvaguardia de las potencias, excluidas Austria y Alemania.

Libertad republicana

Paris 20 (17'00)

El ministro de la guerra general Piquart ha declarado en la Cámara que no tolerará que ningún oficial del ejército francés deje de ser republicano.

Antes de ser ministro, el general Picquart defendía la opinión contraria.

En China

Paris, 20 (17'00)

Wei—hai—wei—Un telegrama de Pekin dice que el nuevo regente príncipe Tchuen ha tomado energicas medidas para evitar los manejos de los elementos revolucionarios.

Hasta el presente, la tranquilidad es completa.

En las calles de la capital vigilan 3.000 gendarmes equipados é instruidos á la europea.

Las tropas estan acuarteladas, y destacamentos especiales vigilan las legaciones.

El cuerpo diplomático dice que no abriga la menor inquietud.

Japoneses y yankees

Paris 20 (17'00)

Nueva York.—El «New-York Herald» dice que los comerciantes norteamericanos residentes en la Manchuria han teleografiado á su gobierno quejándose de las vejaciones de que son víctimas por parte de los japoneses.

Estos han logrado imponerse á las autoridades chinas.

Parece que se han cambiado algunas notas entre ambos gobiernos y se abriga alguna inquietud sobre posibles complicaciones.

Una innovación postal

Paris, 20 (17'00).

El ministro de Comunicaciones ensayará una combinación telegráfica postal llamada corta-telegrama.

El público podrá, á partir de las nueve de la noche, enviar telegramas á razón de un céntimo por palabra, y estos telegramas serán entregados al destinatario en la primera distribución matinal de correo postal.

El ensayo empezará el 1.º de diciembre.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Nueva agrupación política

Barcelona 20 (22'00)

Cinco concejales procedentes del lerrouxismo se han declarado en grupo aparte bajo la denominación de extra-solidarios.

Según declaró anoche el jefe de partido del nuevo grupo señor Pinilla, los extra-solidarios reprueban los sucesos del 25 de noviembre, la ley de jurisdicciones y el artículo de Lerroux. «El alma en los labios» que sirvió de punto de partida al antisolidarismo.

Están conformes con casi todos los puntos esenciales del programa de la Solidaridad, pero reprueban el copo electoral y creen que tienen demasiado predominio los elementos de la derecha.

No se cree que esta excisión tenga honda trascendencia en la mesa.

De elecciones

Barcelona 20 (22'00)

Según «La Veu», los solidarios no verán con disgusto que Lerroux sea elegido por Valencia y vaya al Parlamento para con-

tender con ellos. Lo que no tolerarán es que tan funesto político presente un distrito, sea el que sea, de Cataluña.

Los republicanos solidarios han proclamado definitivamente candidatos á los señores Layret y Pablo Salmerón.

Los nacionalistas, al Sr. Cruells diputado provincial.

Carlistas indultados

Barcelona 20 (22'00).

Mañana llegarán á esta ciudad los 27 carlistas que cumplían condena en Burgos por haberse levantado en armas en 1905, formando una partida que fué copada en Rajadell (Manresa).

Valiente felicitación

Barcelona 20 (22'00)

Los lerrouxistas han enviado un entusiasta telegrama al señor Moret felicitándole por su discurso de Zaragoza.

Lotería Nacional

Sorteo de ayer

(Recibido después de cerrada la edición de ayer)

(Urgente)

Madrid 20 (12'40)

En el sorteo celebrado esta mañana han salido premiados los siguientes números:

Primer premio, al núm. 32.739, despachado en Santander.

Segundo premio, al núm. 5.983, despachado en Madrid.

Tercer premio, al núm. 22.173, despachado en Pravia.

Cuartos premios á los números 21.747, 13.719, 26.839, 26.334, 28 mil 974, 20.987, 13.620, 30.273, 34 mil 339, 29.029, 5.326, **28.349 (Palma)**, 18.713, 17.006 y 18.812.

Conferencia Telegráficas

(De nuestro corresponsal)

Madrid 21 (0'50)

Consejo de Ministros

Los debates del Congreso—Planes para el porvenir.

Se celebró el anunciado Consejo de Ministros en casa del señor Maura.

Los Consejeros estuvieron reunidos por espacio de tres horas ocupándose de los debates habidos en el Congreso referentes á las elecciones de 2.º grado del nuevo proyecto, acordándose conceder un amplio voto de confianza al señor Maura para atender á los discursos de los señores Azcárate y Moret.

Trataron también del curso de los debates en el Senado acerca del mentado proyecto de Administración local, conveniendo en que precisa reñir la batalla á fin de llevar el proyecto adelante.

Más del Consejo.—Proyectos y expedientes.

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, leyó una memoria referente á la reforma de los servicios telegráfico y telefónico, que ha de empezar á regir en primero del próximo enero, y que es un avance del proyecto que el Gobierno piensa presentar á las Cortes.

Aprobáronse, después, varios expedientes sobre arriendo de locales y adquisición de material.

Aprobóse también un artículo de los presupuestos mediante el que se autoriza á los pueblos asimilados á las capitales para que puedan cobrar consumos por reparto vecinal.

Las Cortes

Senado—Contradicción

El señor Farguella ha pedido en la sesión de esta tarde que se conceda por el Estado una recompensa á la familia del desgraciado oficial de Marina, señor Gonzalez Hontoria muerto heroicamente en Palamós.

El señor Loigorri pide que se supriman los derechos pasivos y los descuentos á los funcionarios, y en cambio se cree un impuesto

sobre los solteros. (Regocijo en la Cámara).

En la discusión del proyecto de Administración local ha consumido el primer turno en contra el Conde de Esteban Collantes, tildándolo de atrevido, á quien contesta el Conde de Torrealan, quien dice que ayer el señor Sanchez Román le parecía el proyecto reaccionario, y hoy al señor conde le parece extremadamente progresivo y avanzado.

Congreso
Entre la expectación de toda la Cámara el jefe de los liberales señor Moret se ha levantado á hablar, apenas abierta la sesión, pidiendo al Gobierno dijera, sin ambages, si estaba dispuesto á armonizar las distintas tendencias que se han expuesto en la Cámara respecto á la elección de segundo grado.

El señor Maura ha contestado que el Gobierno siente mucho no poder cambiar de criterio referente al colegio único, y que á su parecer pueden las minorías darse por muy satisfechas.

Intervienen los señores Miró y Azcárate, proponiendo este último que la elección de concejales y diputados aunque se haga en el mismo día, se verifique en locales distintos.

El señor Maura dice que no hay incompatibilidad en que se hagan en el mismo local.

Continúa la discusión de los presupuestos de Estado aprobándose los capítulos 1 al 6, y después de ligero incidente sobre el capítulo que destina 84.000 pesetas á imprevisión se levanta la sesión.

Política

Conferencias

Han celebrado la conferencia anunciada los Sres. Moret y Montero Rios.

Esta tuvo lugar en el domicilio del Sr. Martínez del Campo, en donde se hospeda el señor Montero.

Según este ha manifestado, hablaron de muchas cosas, insistiendo él en que se retiraría á Lourizan, abandonando por completo la política, si el partido liberal no seguía los caminos que, á juicio del Sr. Montero, debe seguir.

Más tarde conferenciaron los señores López Domínguez y Montero Rios acerca del proyecto de Administración local, acordando hacerle una enérgica oposición.

Nombraron además á 2 liberales y 2 demócratas para que redacten las enmiendas que deban presentarse á dicho proyecto.

Lo que dice Moret.—Turnos

El jefe de los liberales, señor Moret, ha manifestado á varios periodistas que está tanto ó más satisfecho de la entrevista con el señor Montero Rios, que del discurso de Zaragoza.

Los turnos en contra del proyecto de Administración local, los consumirán los señores Castrillo, Gullón, Groizard y López Muñoz.

Un millón de discursos.—Maura y los periodistas.

458 diputados liberales han acordado costear una tirada de un millón de ejemplares del discurso pronunciado por el señor Moret en Zaragoza y repartido profusamente.

Una comisión de la Prensa de provincias ha visitado al señor Maura para pedirle el indulto de los periodistas condenados.

El señor Maura se mostró muy afable con los comisionados, negando que sea enemigo de la Prensa; sino que por el contrario está dispuesto á favorecerla.

Añadió que desea su desarrollo y su progreso.

Los senadores solidarios
En el Senado se reunieron los senadores solidarios acordando mantenerse á la expectativa con motivo de la discusión del proyecto de Administración local.

Los Sres. Abadal y de Buen contestarán á ciertas alusiones.

Acordaron además los reunidos estudiar detenidamente el artículo del proyecto y que cada senador defienda las enmiendas que juzgue oportunas.

Noticias varias

La peregrinación á Tierra Santa y Roma.—Confirmación.
En el obispado de esta Corte se

han recibido instrucciones respecto á la peregrinación española que irá á Tierra Santa y á Roma.

Dicha peregrinación saldrá, en el próximo abril, de Barcelona. La patrocina S.S. el Papa.

El señor Obispo de Madrid confirmó ayer en la parroquia de Santiago.

De viaje—El Conde de Caserta

El presidente del Senado señor Azcárraga marchará mañana á Valladolid para asistir á la boda de su hijo José.

Las últimas noticias recibidas de Cannes comunican que el Conde de Caserta se ha agravado de una manera alarmante.

Distribución de premios.—Un té

En el paraninfo de la Universidad tendrá lugar mañana el reparto de premios á niños de las escuelas municipales que no disfrutaron de la merienda.

Presidirá el acto el Sr. Gobernador.

Los periodistas que asistieron á la Asamblea de la Prensa de provincias, celebrada últimamente en Madrid, fueron obsequiados con un té en los salones de A B C.

El Nuncio en Sevilla

Comunican de Sevilla que ha llegado á aquella ciudad el Nuncio de S. S. Monseñor Vico.

Fué recibido con los debidos honores. En la estación fué recibido por el Arzobispo y demás autoridades.

Dirigióse primeramente á la Catedral y después al palacio arzobispal donde hubo recepción. Esta resultó muy brillante.

El ministro del Japon.—Detención

San Sebastián.—Se ha agravado el ministro del Japon.

Ha llegado un médico japonés para asistirle.

Ferrol—Han sido detenidos seis bandoleros, quienes, con sus fechorías, tenían aterrada toda la comarca.

Se han confesado autores de multitud de robos.

Ultima conferencia

Madrid 21 (10'50)

Preparando un timo
La policía de esta Corte ha descubierto dos agencias que funcionaban en combinación para preparar un timo por el sistema llamado del portugués.

Fueron ocupados varios sellos falsos reproduciendo los de distintas notarías.

Se han practicado con tal motivo varias detenciones.

El concurso para la construcción de la escuadra.—Discusión de informes.

Hoy se reunirá en el ministerio de Marina la Junta superior consultiva para comenzar la discusión de los informes emitidos por los centros técnicos acerca de la construcción de la nueva escuadra.

Presidirá el señor Sortoa. Probablemente dichos informes quedarán sobre la mesa, para su estudio previo.

Una peregrinación—Llegada de Obispos.
Zaragoza.—Mañana llegará á esta ciudad, procedente de Roma, una peregrinación de Jaen, que se detendrá para visitar la Santísima Virgen del Pilar.

El 29 son esperados varios señores Obispos americanos.

Una presidencia

Zaragoza.—El Sr. Paraiso ha ofrecido al Sr. Urzaiz una de las presidencias del Congreso de exportación.

El Sr. Urzaiz la ha aceptado. Con tal motivo es esperado mañana en esta ciudad.

Siniestros marítimos

Roma—En aguas de Ajaccio ha encallado el acorazado francés «Conde Squillace».

En las costas de Calabria ha naufragado el vapor «Martini-que».

De resultados del siniestro perecieron ahogados 25 de los pasajeros.

Explosión.—Contra el Rey de Portugal.

New-York.—En Brooklin ha ocurrido una terrible explosión de

gas que ha ocasionado el hundimiento del edificio donde aquellu tuvo.

Entre los escombros quedaron sepultados doce obreros.

Lisboa.—El rey D. Manuel estuvo ayer en Coimbra, y al regresar á Oporto produjéronse manifestaciones hostiles en las que tuvo que intervenir la tropa, resultando varios heridos.

A la lucha.—De viaje

Paris.—Según se afirma el principado de Montenegro está dispuesto á lanzarse, abiertamente, á la lucha contra Austria.

Viena.—Anunciase para en breve la venida del gran duque Miguel de Rusia.

Dicen de Cannes que el Conde de Caserta ha empeorado.

Mitín.—Huelga solucionada
En Toledo se ha verificado un mitín para protestar contra la desastrosa administración municipal.

Comunican de Bilbao que logró solucionarse la huelga de panaderos.

Bursátiles

VALORES LOCALES

(Facilitados por el corredor de esta plaza D. Pablo Vallés)

Últimas cotizaciones.

Crédito Balear	99'00
Fomento Agrícola	94'00
Ferro-Carril	98'00
Isla Marítima	101'00
Salinera Española	165'00
Sociedad Alumbrado por Gas	119'00
La Económica	15'00
Obligaciones Isla Marítima	103'00
Obligaciones Salinera Epla. 6 pgs	104'00
Obligaciones id. id. 5 pgs	105'00

Ha quedado abierta la GRAN LIQUIDACIÓN forzosa de

LA PALMERA

Preios baratísimos en artículos para la Temporada de INVIERNO
CEREROLS, NÚM. 6 Y BOLSERÍA, NÚM. 5--PALMA

ALFOMBRAS Y ALFOMBRIAS

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig —Hostalets, 19— PALMA

ECONÓMICAS (MALLORQUINAS)
—Hostalets, 19— PALMA

TRABAJOS RELIGIOSOS

Programas é invitaciones
para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos é una ó mas tintas, sobre papel mate ó estinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

Tipo-litografía de AMENGUAL Y MUNTANER Calera, 2 y Conquistador, de S. Crecencios en Luz y Manacor

PRONTITUD
reserva y Economía
Se facilitan capitales á préstamo hipotecario, compra y venta de fincas, y se gestiona el arrendo y cobro de censos y alquileres.
Razón: «Agencia de Publicidad» —Luz, 21.

Contabilidad
y correspondencia mercantil
Persona apta que dispone de algunas horas desocupadas, se ofrece para llevarla.
También se encarga de copiar toda clase de documentos.
Informes: «Agencia de Publicidad»

Importante
Para anuncios en este periódico, dirigirse á M. Serra Bannasar.—Luz 21—Palma.

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE NOVIEMBRE DE 1908
Línea directa para el Río de la Plata
Saldrá de Barcelona el 21 de Novbre. directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

PLATA
admitiendo carga y pasaje.
Línea para el Brasil
Saldrá de Barcelona el día 17 de Novbre. para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ALPES
admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

MESA DE BILLAR

Se vende una, con todos sus enseres y dos juegos de bolas á precio muy ventajoso.
Para informes: dirigirse en Llubí á
ANTONIO PERELLÓ
coeserje del Círculo Conservador, Llubí.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de novbre. saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor REINA M.ª CRISTINA
directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Cos tarrife y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Precios convencionales por camarotes de lujo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de novbre. saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTEVIDEO
directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Nobre. saldrá de Barcelona, el 13 de Malaga y 15 de Cadiz el vapor M. CALVO
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panama con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro, Cumana y para Trinidad, con trasbordo en Puerto-Cabello.

Línea de Filipinas
El día 7 de noviembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor
C. LOPEZ LOPEZ
directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumarra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Diciebr. saldrá de Barcelona, el 5 de Malaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor
M. L. VILLAVARDE
directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
El 25 de Nobre. saldrá de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor SAN FRANCISCO
para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado.
Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean en tregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores.
Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

Vapores Directos
Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

Línea Brasil-Plata
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el 18 de Noviembre el vapor
BERENGUER EL GRANDE
Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto-Rico, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Matanzas, Cárdenas y New-Orleans, saldrá del Barcelona el día 25 de Noviembre el vapor
JUAN FORGAS
Admite carga y pasaje para dichos puntos.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas
SAN JUAN, 20—PALMA

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:00, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17.
Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

SALIDAS
Domingos á las 14 para Barcelona (via Alondria) y á las 18:30 para Mahón.
Lunes á las 18:30 para Ibiza y á las 18:30 para Barcelona.
Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alondria).
Miércoles á las 18:30 para Barcelona y á las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
Jueves á las 18:30 para Barcelona.
Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.
Sábados á las 18:30 para Barcelona.
Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.

LLEGADAS
Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.
Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9:30 de Mahón (via Alondria).
Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9:30 de Barcelona (via Alondria).

Pueblos

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx	Pelaires, 98.	2 tde.	7 m
S'Arracó			7
Cayellá	Santacilia		8
Calviá	Santacilia		8
Esporlas	p. del Olivar		9
Establiments			9
Estallichons			9
Bañalbufar			9
Puigpuent			9
Valldemosa, S. Miguel, 84			9
Dejá			9
Sóller	S. Miguel, 80		9
Bu. la.			8
Lluchmayor, Bauló, 6			8:30
Santañy			8:30
Campos			8:30
Sansellas	p. San Antonio		8:30
Sta. Eugenia			8:30
Felanitx	Mercadal, 18		6
Algaída			6
Montañi			6
Porreras			6

LLOYD ITALIANO
Compañía de Vapores rápidos

Estos grandiosos y modernos trasatlánticos hacen la travesía en DIECISEIS DIAS, sin escalana alguna entre Barcelona y Buenos Aires. Son construidos expresamente para pasaje de 1.ª y 2.ª clase, con amplios dormitorios, grandes comedores, con mesas y piano lavabos y cuartos de baño, sirviendo comida abundante y sana

COCINA ESPAÑOLA
PRÓXIMAS SALIDAS

CÓRDOVA	MENDOZA
29 de Noviembre	10 de Diciembre

Admite carga y pasaje.—Agencias Generales en España Sres. Parés y C.º; Escudellers, 70 Barcelona.

PARA INVIERNO
Calcetines y Medias de Estambre
Calcetines desde 5 reales el par y Medias desde 6 reales el par.
CLASES SUPERIORES
J. CAÑELLAS
Galle de Sto. Domingo núm. 14—PALMA
Se necesitan aprendizas

AGENCIA DE PUBLICIDAD
DE
M. Serra Bannasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS
Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos.
Inclusión de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario.
Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital.
Reparto de prospectos, etc., etc.

Pídanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen t'oba mes segur per metá es tibi i per doná bons colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.
Gallicida Sureda.—Sense moléstia, fa desapareixe es tall, el de pell y ses demés t'ormes de's peus.
Pastillas Sureda.—Curan de rel se t'ostia, mentenan fresca se boca, agradable s'alé y evitan al fumadó les moléstias dels mals tabacs. Sense pigues, bars, ni cap t'el'ijera, quedan ses senyorettes que se rentan ca la dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.
Es Bragués més ben perfeccionat y millors instruments de CIRUGIA, se troben á sa POTECARIA den SUREDA y LITERAS.
Costa d'en Brossa núm. 9
PALMA DE MALLORCA

Histógeno Llopis

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se venden en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3—Madrid.

LIBRERIA RELIGIOSA
19 BROSSA 19

Obras últimamente recibidas

El Modernismo. Suposición respecto á la ciencia.—Su condenación por el Papa Pio X, por Mercler.
Modernismo y Modernistas, por el P. J. Mateos.
La Caridad Sacerdotal, por Desurmont.
El Santo Evangelio de N. S. J., y los Hechos de los Apóstoles, recopilados en uno solo, por P. Sanmartí.
Cartas á la señorita T. V., por Didon, O. P.
Tratado de la Vanidad del Mundo por Fr. D. de S. Cristóbal.
La Familia Regulada por Fr. A. Abiol.
Graduale de Tempore et de Sanctis. Preciosa edición en cuaderuada. Dimensiones 25 X 16 y medio c. m. y grueso solamente 4 c. m. El tetragrama tiene 11 mm.
La Práctica del Púlpito por Meyewberg trad. del P. Ruiz Amado, S. J.
Las Religiosas según la disciplina vigente por el P. Ferreres S. J.
Ejercicios Espirituales para Eclesiásticos etc. por Bucceroni.
19 BROSSA 19
Tip. Litografía de Amengual y Muntaner

CRÈME POLVOS JABÓN SIMON

Productos maravillosos para suavizar, blanquear y aterciopelar el cutis.

J. SIMON, Paris
Para evitar falsificaciones exijase la Marca

Doventa en las principales perfumerías y droguerías de todo el país.

BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina
que prepara el Dr. Andreu.
En uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la coacción de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídanse en la Rambla de Cataluña, 66, y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literas, Palma de Mallorca.